
２０１６年度 第１２回関私教協幹事校会議事録

１．日時 平成 29年 3月 15日（水）16：00～17：30
２．場所 成城大学 ２号館一階大会議室

３．出席者

【幹事】鈴木 将史（事務局長・創価大学）、所澤 潤（事務局次長・東京未来大学）、小山 将史（事

務局次長・日本工業大学）、鈴木 淳子（女子美術大学）、齊藤 多江子（こども教育宝仙大学）、手

島 陽介（杉野服飾大学）、徳田 光治、岩田 一正（成城大学）、左巻 健男（法政大学）、冨樫 伸

（明星大学）、田中 孝一（川村学園女子大学）、山﨑 鎮親（相模女子大学）、五十嵐 寧（日本工業

大学）、長沼 秀明（川口短期大学）

【オブザーバー】西村 宗一郎、平野 崇雄、広野 彰（北里大学）、須川 公央、中林俊明（白梅学

園大学）、岡田 愛（立正大学）、吉國 陽一（田園調布学園大学）

【事務担当】平野 光彦（創価大学）

４．協議

〔報告事項〕

（１） 研究部の活動について

各研究部会の世話人より、活動状況について報告がなされた。

第１部会：3月 6日（月）に日本工業大学神田キャンパスにて第 3回･4回の部会を合わせ

て開催し、25 名前後の参加があった。第 3 回部会では、成蹊大学の木内先生からこれま

での教育実習担当のご経験を話していただいた。続く第 4回部会では、川村学園女子大学

の永井先生から幼稚園実習・保育実習について話をしていただき、活発な意見交換が行わ

れた。

第２部会：2月 26日（日）に 14時から大正大学にて、再課程認定に対する各大学の準備

体制について、北里大学の事例発表とアンケートをもとに、情報交換を行った。

第４部会：3月 11日（土）に青山学院女子短期大学にて部会を開催し、再課程認定の準備

状況とカリキュラム改定について意見交換を行った。また、青山学院女子短期大学の清水

先生より 5月に開催される合同研究大会のテーマについて話があるとともに、前回幹事校

会で検討された未加盟大学への入会案内につき、第４部会として積極的に呼び掛けていく

ことが確認された。次回は 6月 24日に青山学院女子短期大学にて開催予定である。

第５部会：5月の全私教協研究大会分科会にて発表するプログラムの内容についてメール

で検討を行った。4 月 25 日に部会を開催し、アンケートの集計まとめと発表の打ち合わ

せを行う予定である。

第６部会：「介護等体験等のハラスメントに関するアンケート」の報告書について検討を

進めている。

第７部会：3月 16日（木）に工学院大学にて部会を開催予定である。

第８部会：3月下旬に新学習指導要領についての部会を開催予定である。



また、各地域部会からも部会の開催につき、報告がなされた。

千葉・茨城地域：2月 23日（木）に、筑波大学の藤田先生を講師に、キャリア教育に関す

る研究会を開催した。

神奈川・山梨地域：2月 25日（土）に東洋英和女学院大学にて、慶応義塾大学ならびに創

価大学の担当者を講師に、再課程認定の準備状況と課題について研究会を開催した。次回

は 2018年 2月 24日（土）にフェリス女学院大学にて開催予定である。

北部地域：2月 18日（土）に、アクティブラーニングや再課程認定等、いくつかの教職課

題をテーマに研究会を開催した。

（２）2017年度全私教協研究大会における分科会について

鈴木事務局長より、2017 年度全私教協研究大会における分科会についてプログラム原稿

の資料に基づき報告があった。次回は要旨集原稿を提示するとのこと。

（３）『会報』第 81号の編集について

   広報部の徳田副部長より、会報第 81 号の編集状況について別紙資料に基づき報告があっ

た。

〔審議事項〕

（１） 2017年度幹事校・世話人の体制について

鈴木事務局長を中心に、2017 年度幹事校・世話人の体制について資料に基づき検討を行

い、来年度の研究部長は田中孝一幹事、広報部長は小山将史幹事が担当することが確認さ

れた。また第４部会の世話人は齊藤幹事が主、長沼幹事が副で担当することが報告された。

次年度新幹事校の各部担当については立正大学、田園調布学園大学、白梅学園大学より研

究部の希望が出された。また、研究部各部会の世話人については、立正大学が第２、第５

部会、田園調布学園大学からは第２、第１、第５、第３部会、白梅学園大学からは第５、

第３の順に希望が出された。これを踏まえ、次回の幹事校会で局次長の担当を含め決定す

ることとなった。

（２） 議事録のＨＰ公開について

鈴木事務局長を中心に、幹事校会議事録のＨＰ公開について資料に基づき検討を行い、こ

れまでの幹事校会議事録については幹事校の担当者を除く個人名については原則的に記

載せず掲載し、今後のHP掲載内容については、各部会の開催案内等も含め、事前に発表

者等の許可を得て各部会の責任で公表する方向となった。

（３） 2017年度総会・研究大会への準備について

   鈴木事務局長を中心に、5 月に開催予定の 2017 年度総会・研究大会への準備について資

料に基づき確認を行い、議長団案については、城西大学の栗田先生、獨協大学の安井先生



に依頼を行うこととなった。

（４）2017年度研究部総会、第１回研究懇話会について

鈴木事務局長、所澤研究部長を中心に 2017年度研究部総会、第１回研究懇話会について検

討を行い、日程については 7月 16日（日）か 7月 23日（日）で開催し、内容については

学習指導要領かコアカリキュラムに関すること、講演者については十文字学園女子大学の

横須賀先生に依頼をする案が出された。引き続き、次回以降の幹事校会で検討されること

となった。

（５）入会希望校について

  事務局員の平野より、2017 年度入会希望として桐生大学から入会届が届いたことが報告

され、審議の結果、入会が承認された。

・次回 2016年度第 13回関私教協幹事校会開催予定

2017年 4月 14日（金）18：30～ 日本女子大学


